

(様式第1号)

令和元年 5月31日

議会報告・意見交換会報告書

天童市議会議長 赤塚 幸一郎 様

代表者 水戸 保
記録者 武田 正二
班員 石垣 昭一
" 山崎 諭
" 狩野 佳和
" 佐藤 俊弥



議会報告・意見交換会を開催したので、その概要を下記のとおり、報告します。

記

| | | |
|----------|--|---|
| 1 日 時 | 令和元年5月22日(水) 19時00分~20時30分 | |
| 2 会 場 | 市立成生公民館 | |
| 3 欠席議員 | なし | |
| 4 参加者数 | 10名(男性10名・女性0名) | |
| 5 報告内容 | 3月・6月定例会議会報告会及び意見交換会 | |
| 6 意見・要望等 | 市 民 | 議 員 |
| | 1 前回の議会報告会において、航空機の飛行航路について質問した。その回答に納得がいかないので議会に対し質問状を提出した。その件で再度質問したいが、今回の出席議員への質問となると混乱するので、前回の担当したメンバーに再度詳しい回答をお願いしたい。 | 伝えておきます。 |
| | 2 議会だよりの5月号に掲載された訂正とお詫びの記事の内容が分からないのでお聞きしたい。 | 3 2月1日号の議会だよりに掲載された、前回の議会報告会の前4班の班長の感想文と、ホームページの長岡公民館の報告書で、町内会の加入者が半数であるという内容が掲載された。それに対し、長岡地区民から、参加者の発言と違う内容が書かれているとので |

| | | |
|--|---|---|
| | | <p>はとの指摘があった。調べた結果、発言と違う報告内容だったので訂正とお詫びの掲載となった。</p> |
| | <p>3 大清水の橋の架け替えについて要望したい。3月に長寿命化工事をして、以前より安心して通れるようになったが、以前から要望しているのは、幅が狭く、すれ違うことができない。また、見通しも悪く鉢合わせにもなり、危険な橋である。</p> | <p>(調査結果)</p> <p>大清水橋については、架け替えの要望がありましたが、早期着手が難しいことから、地域との話し合いの中で、平成30年度に長寿命化工事による既存橋の延命を図ったところです。大清水橋の架け替えについては、周辺道路の改良等を踏まえた大規模な計画となることから、今後も地域の皆様と話し合いながら、早期の事業着手となるよう努めてまいります。</p> |
| | <p>4 県にお願いしている堤防の件についても、県では見には来たが、なかなか動いてくれない。前から要望しているのでよろしくお願いいたします。</p> | <p>(調査結果)</p> <p>今町水源地から押切川流入する吐き出し口のヒューム管付近の堤防周辺の補修については、河川管理者である山形県に確認したところ、「整備については、現在検討中である。」との回答をいただいております。なお、押切川につきましては、平成29年度より、河川の流下能力の維持及び向上を図るため、河川内の堆積土及び支障木の撤去事業を実施しており、今後も継続していくとの回答を得ております。</p> |
| | <p>5 第1学童は、数年前に新しく施設を建てていただきありがたいが、第2の学童は、暑さ寒さの格差があるプレハブでの運営となっている。現在も入所者が多く、是非第2の施設も新しくしてもらいたい。</p> | <p>(調査結果)</p> <p>成生第二児童クラブは、設置当初から暑さ・寒さの厳しさに対する意見が寄せられ、風除室の設置や断熱材を増設するなど、可能な範囲で改善を図っているところです。平成31年3月、リース期間終了後に本建築での建造を求める要望書をいただきましたが、令</p> |

| | | |
|--|---|--|
| | | <p>和2年度から5年間を計画期間とする「第2期子ども・子育て支援事業計画」の策定過程において、市内の放課後児童クラブに対する中期的ニーズを見極めるとともに、受け皿となる施設の確保策について、様々な視点から検討していきます。</p> |
| | <p>6 成生小学校の老朽化があげられるが、せめてトイレだけは早く新しくしてほしい。</p> | <p>成生小に限らず、市内の学校全体の課題である。トイレを改修するには全体の水回りの工事とも関連し難しいという市の考えである。市でも校舎の長寿命化計画を策定する計画であり、年次計画で改修工事を行う予定である。その中でトイレの改修(様式化も含め)も計画していくとのことであり、計画が詳しくでき次第市民にお知らせしたい。</p> |
| | <p>7 神社のケヤキについて、枯れてきたので伐採をお願いしたい。以前市では、伐採費用の半分を負担するような話もあったが、教育委員会が承諾してくれない。</p> <p>木の皮が落ちてきて危険な状況なので早急をお願いしたい。</p> | <p>(調査結果)</p> <p>樹木等の管理については、所有者が行うものと考えています。ただし、県や市から天然記念物に指定されている樹木等については、伐採等の費用について支援を行っています。ご指摘の箇所について、教育委員会・生涯学習課にご相談下さい。</p> |
| | <p>8 敬老会についての一般質問をした議員が来ているのでお聞きする。市が主催の敬老会に、地区内での参加者が年々少なくなっている。出席できない方のお弁当とかは、身内の方が取りに来たり、取りに来れない方には、役員が届けるということが一つの問題となっている。地区単位でなく、町内会単位で敬老会を行うことができないの</p> | <p>市が主催で行っている敬老会の、実態は、婦人会、町内会、社会福祉協議会等に委託をしており、その地区でのやり方はさまざまである。成生地区で、各町内会毎の開催を地区で希望すれば、町内会単位での開催は可能である。市では各地区に合わせた開催を考慮しており、一律の形態での開催は考えていない回答だった。ちなみに、津山地区</p> |

| | | |
|-------|--|--|
| | か。 | では平成24年度より町内会ごとの開催としている。 |
| | 9 公民館分館に対する助成金（上限4分の1）を増やしてもらいたい。 | （調査結果） 近年、分館施設の老朽化にともない、分館の修繕等が増え、補助金の要望額も増えてきています。限られた予算で多くの分館を支援していくために上限を定めておりますので、ご理解をお願いします。 |
| | 10 5月号議会だより15ページの会派の視察研修について、その効果はどうだったのか、市で取り上げる項目はあったのか。全議員でその内容を話し合っているのか。 | 各会派での視察研修・セミナー研修会参加なので、全員での結果報告、検討会は行っていない。しかし、視察研修等の内容、効果の報告書は各議員が提出することになってる。また、各会派での報告書はホームページにも公開している。 |
| 7 所 感 | <p>○参加者が少なかったが、内容が濃い質問となり、良かったと思う。</p> <p>○まだ質問したい顔も見受けられ、今後の課題としたい。</p> <p>○女性の参加者を増やさなければならないと思った。</p> | |